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全 國 政

協十三屆

三次會議

昨日下午

在人民大會堂舉行閉幕會。會

議通過的政治決議指出，一致

贊成並堅定支持全國人民代表

大會就建立健全香港特別行政

區維護國家安全的法律制度和

執行機制作出決定；支持特別

行政區政府和行政長官依法施

政，維護香港澳門長期繁榮穩

定。與會的港區全國政協委員

昨晚接受香港文匯報訪問時，

形容本次政協會議「高效、簡

明、務實、全面」，表示作為

香港委員，返港後要傳達好大

會精神和中央領導重要講話精

神，特別是要向香港社會宣傳

解釋港區國安法，讓更多港人

準確理解、全力支持立法。

■香港文匯報記者

鄭治祖、子京

回港宣傳立法 助更準確理解
委員挺港區國安法 讚政協會議高效務實

吳良好：傳達大會精神
全國政協常委吳良好表示，本次政協會議
是一次團結鼓勁、提振信心、凝聚共識、成
果豐碩的大會。「我們返港後，要傳達好大
會精神和中央領導重要講話精神，特別是要
向香港社會宣傳解釋港區國安法，讓更多港
人準確理解、全力支持立法。」

譚錦球：提案精準務實
全國政協常委譚錦球表示，本次政協會議
在國家疫情得到有效防控後的特殊背景下召
開，會議的效率非常高，政協委員參政議政
的能力也很高，4,000多條提案精準又務
實，自己感受到政協委員可以發揮的作用愈
來愈高。

施榮懷：感受中央護港
全國政協人口資源環境委員會副主任施榮

懷表示，此次兩會的關注點在國家訂立港區
國安法，他深深感受到中央愛護香港、保護
香港的心，以及對港區國安法立法的堅定決
心。他認為港區國安法會對香港未來發展、
「一國兩制」成功落實起到關鍵作用。

楊莉珊：報告精練翔實
全國政協委員楊莉珊形容，今次政協會議
「高效、簡明、務實、全面」，會期較往年縮
短4天半，報告內容精練翔實，這對每位參會
的委員也提出了更高要求，委員要扎實做好功
課，保證審議討論、議案建議的質量更加簡
潔，把更精準的具體建議帶到會上去。

黃華康：工作報告精要

全國政協委員黃華康表示，本屆政協會議會
期相當緊湊，政府工作報告、全國政協常委會
工作報告都很精要，委員都非常專注聆聽，並
結合文件加深理會，且在小組會議抓緊時間作
精簡發言，整個議程安排得非常好。

彭長緯：議程安排充實
全國政協委員彭長緯表示，聽到國家訂立

港區國安法的消息，委員都感到很激動，雖
然因為疫情原因縮短會期，但絲毫不影響開
會效率，議程安排非常充實，委員對各份報
告進行了充分積極的討論。他並指此次會期
疫情防控亦做得十分充足、認真。

朱鼎健：中央迎難而上
全國政協委員朱鼎健表示，今次兩會在疫
後召開具特殊意義，即使國家正面對前所未
有的挑戰及困難，但中央堅決迎難而上，他

從兩會上亦感受到國家幫助企業及百姓渡過
難關的決心，再加上國家政策的引領及支
持，讓他對國家恢復經濟及企業發展充滿信
心。

簡松年：大家發言到位
全國政協委員簡松年說，兩會會期因應

疫情的特殊原因而壓縮，但大家發言都非
常到位，作為與會者能夠吸收到很多重要
訊息。

全國人
大代表繼
續熱議港

區國安法，他們表示，訂立港區國安法，
是民心所向，呼之欲出。港區國安法和相
關機制出台，將有力填補香港在國家安全
方面的漏洞，阻嚇外部勢力破壞。

李樹建：須加強愛國教育
全國人大代表、河

南豫劇院院長李樹建
昨日對香港文匯報表
示，當全國人大常委
會委員長栗戰書在常
委會工作報告中表示
港區國安立法一定能
順利完成時，整個人
民大會堂一下子掌聲

雷動。「這是人民的心聲啊！我們這麼大的
國家有能力治理好香港。」李樹建強調，香
港穩定是人民的心聲，香港也只有在穩定的
前提下，才能進一步實現繁榮發展。
李樹建表示，中國優秀傳統文化一直都
把「愛國」放在首位，沒有國家強大作保

障，個人就沒有發展的基礎。去年以來，
一些香港青年受蠱惑參與到遊行示威乃至
暴力行為之中，對香港社會秩序造成了嚴
重影響，這讓關心香港的人都感到痛心。
作為文藝工作者，李樹建認為香港今後要
加強傳統文化教育特別是愛國教育。

郭安：黑暴損招商吸引力
「訂立港區國安

法，是民心所向，
呼之欲出。正如栗
戰書委員長表示相
信經過代表們的共
同努力，一定能夠
順利完成這一重要
立法任務。對此，
我堅決擁護。」全

國人大代表、江西鷹潭市委書記郭安表
示，持續近一年的暴亂令香港經濟元氣大
傷、自由安全度大減，「國際金融中心」
對內地地方政府招商及企業上市的吸引
力，已遠不如從前。為維護香港同胞乃至
全體中國人民的利益，港區國安法亟待制
定。

郭安表示，香港持續暴亂，無休止的示
威抗議行動，令香港社會秩序混亂，這樣
的城市哪有吸引力可言？維護香港安全，
才有可能讓香港恢復全球最自由經濟體的
地位，而這也符合香港同胞乃至全體中國
人民的利益。

黃茂興：穩定投資者信心
全國人大代表、福

建師範大學經濟學院
院長黃茂興表示，港
區國安法盡快落地，
有助於重塑香港社會
的法治和理性，穩定
國際投資者的信心，
促進區域整體競爭優
勢回升。訂立港區國

安法刻不容緩、十分有必要，既體現了中央
政府在香港維護國家主權、安全和發展利益
上的堅定意志和決心，也為維護香港長治久
安提供的又一個堅實的法律保障。
黃茂興認為，當前，亟需加強對香港青
少年，特別是年輕一代在國家主權和安全
方面的教育，強化對青年在國家認同、民

族認同和文化認同的教育和引導。只有加
強了國家、民族和文化的教育，才能使年
輕一代對於國家認同感，對國家尊嚴和中
華文化精髓的維護入腦入心。

張全收：有力堵國安漏洞
全國人大代表、深

圳市全順人力資源開
發有限公司董事長張
全收表示，他堅決支
持和贊同港區國安
法，認為港區國安法
和相關機制出台，將
有力填補香港在國家
安全方面的漏洞，阻

嚇外部勢力破壞，「維護國家安全人人有
責，維護香港的國家安全是14億中國人共
同責任。」
張全收表示，目前香港亂象背後有外部

勢力的影子，「把香港搞亂了，在他們眼
裏會成為笑話，但最終受害的是香港市民
和全體中國人的利益。」他以「中東」部
分地區的亂局舉例說，「戰事不斷和民生
凋敝就是外部勢力干預的後果，香港決不

能成為這樣的地方。」

張麗曉：繁榮穩定添保障
全國人大代表張麗

曉表示，完全支持和
贊同《全國人民代表
大會關於建立健全香
港特別行政區維護國
家安全的法律制度和
執行機制的決定（草
案）》。她說，這對
香港特別行政區必將

是一劑良藥。
張麗曉表示，香港回歸近23年，作為中

國的一個特別行政區，一直沒有完成國家
安全立法，特別是2019年以來，香港面臨
新的風險挑戰和國家安全風險日益凸顯，
制定香港特區維護國家安全的相關法律非
常必要，反映了包括香港在內的14億中國
人民的共同心聲，將為「一國兩制」行穩
致遠築牢制度根基，促進香港長期繁榮穩
定提供更加有力的法治保障。

■香港文匯報記者 張帥、任芳頡、
王玨、李理、葛沖 兩會報道

■■全國政協十三屆三次會全國政協十三屆三次會
議舉行閉幕會議舉行閉幕會。。 新華社新華社
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代表：民心盼立法 穩定更繁榮

港區國安法獲得本港工商界領袖普遍
認同和支持。長和集團高級顧問李嘉誠
昨日回應訪問時表示，通過港區國家安
全法，希望可以紓緩中央對香港的擔
憂，發揮長遠穩定發展的正面作用。以
香港為家、對香港貢獻良多的本港商界
人士，對港區國安法立法投下信心一
票，是立法順利完成的重要社會民意基
礎。工商界人士投資遍及全球，熟悉國
際政商情況，深明保障國家安全立法是
穩定繁榮的前提；去年修例風波引發愈
演愈烈的黑暴攬炒，重創本港營商環
境，工商界有切膚之痛。維護國家安
全，保持香港繁榮穩定，工商界既有責
任，更是受益者，商界支持國安法理性
明智，也增強港人對國安法、對未來的
信心。

以李嘉誠為代表的工商界領袖，不
僅在香港的投資遍布各行各業，商業
王國更延伸至國際市場，既立足香
港、投身國家，亦具全球視野。香港
首先是這些工商界巨子的家和商業根
基，國家安全在香港能否有充分的保
障，是關乎保持香港穩定繁榮的根本
問題，他們自己利害攸關，也有重要
發言權。工商界領袖對港區國安法立
法的認同和支持，代表了本港工商界
的根本利益和主流共識。

去年下半年借修例風波掀起的無日無
之的黑暴惡行，發展到出現本土恐怖主
義，令香港捲入國際政爭漩渦，嚴重破
壞香港營商環境、國際形象，國際權威

機構接連下調香港信貸評級，香港痛失
連續保持 25 年的全球最自由經濟體地
位，經濟步入衰退，失業率急升至近十
年新高。本港工商界受害至深，本港不
少商場一再遭暴徒瘋狂破壞，商業機構
的收入銳減，工商界從中深深明白，社
會動盪才是影響營商的最大敵人。

商界領袖認識到，香港既是國際金
融、經貿中心，又是開放自由的國際城
市，近期國際形勢日趨複雜多變，但香
港維護國家安全的法律明顯落後於世界
其他國家和城市，導致香港違法暴力頻
發，社會極度動盪，更嚴重危害國家安
全，損害「一國兩制」，也損害包括工
商界在內全港大多數市民的利益。中央
出手訂立港區國安法，堵塞香港維護國
家安全的漏洞，引導香港重回正軌，恢
復原有生活方式及營商環境，非常必要
及時，不僅值得理解，更要全力支持。

商界與國家和香港榮辱與共，利益息
息相關。在關鍵時候，商界盡責發聲，
身體力行告訴市民，港區國安法有效維
護香港安定有序的投資、營商和社會環
境，保障市民大眾的利益，鞏固香港國
際金融中心地位，立法不會損害港人的
各項權利自由，反而令權利自由更有保
障，投資者和企業可以放心經營，市民
可以安居樂業。工商界領袖的表態，相
信有助消除市民對港區國安法不必要的
顧慮，增強信心，凝聚共識，令人大常
委會立法和依法維護國安的工作事半功
倍。

商界領袖理性支持 增強對國安法信心
全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍昨日

會見港區全國政協委員。據與會委員引述，夏寶龍
在會面時重申中央訂立港區國安法的原意和決心。
夏寶龍的講話，清楚說明中央出手訂立港區國安法
的必要性，讓港人懂得中央努力令香港重回正軌、
保持長期繁榮的良苦用心；也讓港人明白，港區國
安法保護港人的權利、自由和利益不受侵犯，對立
法和香港的未來應該充滿信心；夏寶龍更強調，中
央已準備好抗擊外國勢力的干預，預計這段時間香
港會受到衝擊，甚至出現更壞情況，但都不會動搖
中央落實「一國兩制」和訂立港區國安法的決心。
香港各界、廣大市民責無旁貸與中央同心同德，為
國為港為自己，攜手打好、打贏這場香港保衛戰。

夏寶龍重申了中央出手訂立港區國安法的主要原
因：守護「一國兩制」初心、保障香港繁榮穩定、
人民生活安定；打擊極少數搞「港獨」、黑暴等亂
港分子；香港非法「佔中」、「旺暴」到「黑暴」
已觸碰了中央底線，中央亦忍了很久，加上港人和
14億內地人民都要求中央出手。這是對訂立港區國
安法的必要性和迫切性的準確闡述。

香港未能完成二十三條本地立法，成為違法抗
爭、黑暴攬炒愈演愈烈，出現本土恐怖主義活動，
外部勢力干預日益肆無忌憚的重要原因，香港經
濟、民生、社會、法治等方面受到難以挽回的破
壞，不少香港年輕人被洗腦而誤入歧途，仇恨國家
民族、「港獨」、「自決」的歪風越吹越烈，香港
變成顛覆、分裂國家「橋頭堡」的危機迫在眉睫，
如果中央再不出手遏止，香港的「一國兩制」大
業、繁榮穩定就可能毁於一旦。全國人大啟動港區
國安法立法，為維護國家安全、保障「一國兩制」
定紅線、立規矩，勢在必行，刻不容緩，唯有如
此，才能為香港力挽狂瀾。

夏寶龍重申港區國安法的立法，保護的是香港大
多數人的權利、自由和利益不受侵犯，貫徹「一國
兩制」方針不會變，保持香港長期繁榮穩定和發展
利益的立場不會變，港人「馬照跑、舞照跳」的資
本主義生活方式不會變。眾所周知，任何權利自由
都是建基於法治之上，沒有法治，談何自由。修例
風波以來的事實證明，黑暴攬炒令香港法治瀕臨崩
潰邊緣，剝奪了多數港人的正當權利和自由。中央
訂立港區國安法，防止、懲治危害國家安全、公眾
安全的暴行，打擊的是極少數危害國家安全的行為
和活動，絕不是為了剝奪港人的權利自由，更不會
以言入罪。相反，國家安全有保障，大多數港人的
權利自由也更有保障。

夏寶龍還談及中央堅定立法決心，已準備好抗擊
外部勢力的干預。在美國一意孤行搞中美新冷戰的
大背景下，美國和外部勢力把香港當作遏制中國的
前沿陣地，肯定會拿港區國安法大做文章，一方面
顛倒是非抹黑國安法，散播恐懼情緒，企圖誤導恐
嚇港人；另一方面，美國已揚言制裁中國內地和香
港，向中央和香港施壓，迫中央撤回立法。對此，
中央已有充分預判，立場堅定，有備而戰，港人不
僅應對立法放心，應更有信心，相信中央、相信自
己，無懼挑戰，迎難而上。

夏寶龍對港區委員提出幾點希望：希望委員珍惜
榮譽，緊守使命，支持特區政府、宣傳人大決定、
支持立法工作；希望委員提高認識、站穩立場、堅
定跟隨中央政策，擁護「一國兩制」；希望委員要做
有政治責任感的委員，敢於發聲、勇於鬥爭，打好這
一場香港保衛戰。維護國家安全人人有責，立法維護
國家安全，符合國家和香港的根本利益，確保港區國
安法順利立法和實施，杜絕香港亂象，香港才能早
日恢復法治穩定、重建繁榮、市民安居樂業。

釋除疑慮抗干預 打好香港保衛戰
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